

SODIAL MP : clap de fin de notre programme européen Paquet Mobilité

17 AVRIL 2024



Le 9 avril dernier à Bruxelles, s'est tenue la restitution officielle du programme SODIAL MP en présence de Jean Louis COLSON, chef d'unité à la Direction générale de la Mobilité et transport de la Commission européenne et des deux vices premiers ministres belges, Pierre-Yves DERMAGNE, ministre de l'économie et du travail et Georges GILKINET, ministre de la mobilité et de nombreux invités institutionnels.

Le document final compile l'ensemble des analyses, conclusions d'enquêtes, constats, discussions et réponses ou tentatives de réponses issues des divers séminaires menés avec les partenaires sociaux des 5 pays européens porteurs (Belgique-France-Italie-Espagne -Pologne). Il comporte également de nombreuses recommandations à destination de différents publics cibles et des propositions d'optimisation du paquet mobilité.

Au cours de cette journée, le directeur du service d'information et de recherche sociale -M BART STALPAERT (SIRS/SIOD) a présenté le modèle belge de coordination et de lutte contre la fraude sociale.

Chaque pays partenaire a partagé l'une des 18 recommandations qui visent notamment à :

- Mieux comprendre la nouvelle législation européenne relative au transport routier
- Mieux comprendre leur cohérence interne et l'articulation des dispositions du Paquet Mobilité ;
- Notifier les problèmes d'interprétation potentiels que les nouvelles dispositions peuvent poser ;

- Mettre en évidence certaines exigences nouvellement identifiées pour la formation professionnelle des professionnels impliqués dans le dialogue social européen (représentants des travailleurs et des employeurs du transport routier) et dans la réalisation des contrôles routiers (ministères compétents, inspecteurs des routes, police, etc.) ;
- Promouvoir une application vertueuse du Paquet Mobilité afin de garantir son efficacité en termes de concurrence, de conditions de travail et de gains attendus de sa mise en œuvre ;
- Identifier les questions en suspens que le dialogue social européen ne manquera pas d'aborder dans le futur. En effet, la valeur ajoutée de ce projet est également sa contribution aux dialogues sociaux nationaux et européens. Sur base de l'évaluation de l'impact des dimensions sociales et de l'emploi de la mise en œuvre du Paquet Mobilité, les partenaires sociaux du projet entendent contribuer à améliorer la coordination, le fonctionnement et l'efficacité du dialogue social aux niveaux national et européen.

De même, chaque pays partenaire a présenté son plan de communication et de dissémination .De nombreuses actions de sensibilisation et d'information seront lancées dans les semaines à venir via nos outils de diffusion habituels, au national comme en région.



Pierre-Yves DERMAGNE



Georges GILKINET

